**⊳SANIDAD** 

Cerca de 2.500 personas sufren espondilitis anquilosante en la provincia

LT/ CIUDAD REAL La espondilitis anquilosante es una enfermedad reumática altamente discapacitante que afecta a unas 200.000 personas en España, 2.500 de ellas en Ciudad Real. Se trata de una enfermedad muy poco conocida entre la población, a pesar de que sus efectos son muy visibles. Precisamente, para concienciar a la sociedad sobre esta enfermedad, hoy se celebra el Día de la Espondili-

La Coordinadora Nacional de Espondilitis Anquilosante (Cedade), con la colaboración de Wyeth, ha lanzado en toda España la campaña ¿Tienes espondilitis? Hoy tienes esperanza, para dar a conocer esta enfermedad y avanzar en la detección de la misma en los centros de Atención Primaria.

tis Anquilosante.

«El diagnóstico precoz, la atención integral y un aumento del número de reumatólogos son algunas de las cuestiones que los pacientes de espondilitis reclamamos, ya que se trata de una enfermedad dolorosa, muy discapacitante y que requiere una atención temprana", asegura Manuel Puparelli, presidente de la Coordinadora Nacional de Enfermos con Espondilitis Anquilosante (Cedade).

Se estima que esta dolencia reumática, de origen aún desconocido, afecta a un 0,5 por ciento de la población general, con mayor proporción entre hombres que entre mujeres (tres a uno).

El trastorno cursa con brotes agudos muy dolorosos que disminuyen una vez la articulación se ha soldado. La edad media de inicio está entre los 20 y los 30 años y puede permanecer activa durante más de dos décadas. La inespecificidad de los síntomas -dolor de espalda- que hacen que tanto el paciente como el médico le resten importancia en las fases iniciales.

**DEMOGRAFÍA** 

## Camino de la paridad

En la provincia viven 1.500 mujeres más que hombres, aunque esa diferencia, en 2002, ascendía a 7.600 personas

R. CH. / CIUDAD REAL

ientras que en el ámbito polí-Ltico ellas tratan de ganar terreno frente a los hombres, en el demográfico son los ciudadrealeños los que recortan distancias con las ciudadrealeñas. En apenas siete años, el número de hombres que viven en Ciudad Real ha ido creciendo de forma paulatina hasta rozar casi la paridad con las mujeres que, aun así, siguen siendo todavía mayoría en los pueblos y ciudades de la provincia.

En concreto, según el INE y sus estimaciones de población actual, el pasado día 1 de octubre vivían en toda Ciudad Real 520.511 personas, de ellas 259.577 hombres y 260.935 mujeres. O lo que es lo mismo, hay 1.500 mujeres más, una diferencia que se ha reducido, y mucho, si se tiene en cuenta que hace apenas siete años, en 2002, ellas eran 243.245 y ellos 235.594, esto es, había casi 7.600 mujeres más viviendo en la provincia que hom-

Una tendencia que se repite en el resto de España, donde también hay más mujeres que hombres aunque el INE también permite comprobar los extremos: Teruel es la provincia donde más hombres hay en relación con las mujeres que viven allí (51,5), mientras que la situación contraria se vive en Asturias: allí el porcentaje de asturianas es de 52,5 por cada centenar de vecinos del principado.

Pero los datos que maneja el INE permiten ir mucho más allá de una 'batalla de sexos' y pone sobre la mesa también datos, cuanto menos preocupantes, como por ejemplo que la provincia se envejece. Somos más, pero porque somos más viejos podría ser el resumen si se tiene en cuenta que los menores de 18 años en 2002 sumaban algo más del 21,5 por ciento de la población ya ahora son apenas el 19,3%. De hecho, aunque en ese mismo periodo de tiempo hay 41.672 ciudadrealeños más, los menores de 18 años son ahora menos que hace siete años: 100.711 a fecha 1 de octubre y 103.275 en el día 1 de enero de 2002.

Otro dato que avala el envejecimiento de la población es que los grupos de edad que más han incrementado su peso en la provincia son, por este orden, los de 95 a 99 años, los que tienen más de 100 años y los que han cumplido entre 85 y 89 años.

De esta forma, según el INE, el grupo de edad más representado en la provincia corresponde a los

ciudadrealeños que tiene entre 30 a 34 años, que suman 42.105 vecinos en la provincia.

POR GENERACIONES. Esta es mi generación cantaba Modestia Aparte. Si hubiera un karaoke gigante, los que tendrían más derecho a cantar esa canción serían los nacidos en el año 1977. La estadís-

Más mayores. La provincia crece en el número de vecinos que cada vez se hacen más mayores. Ahora hay menos jóvenes menores de 18 años y los grupos de edad que más crecen son los que

Treinteañeros al poder. La generación del 77 es la mayoritaria en la provincia. En ese año nacieron y viven en Ciudad Real un total de 8.525 personas.

tienen entre 85 y 100 años.

tica del INE permite comprobar que los ciudadrealeños que en este año soplarán o han soplado ya 32 velas son un total de 8.525

Además, según el INE, los que han nacido entre 1964 y 1980 suman 139.655 vecinos, un cuarto de toda la población de la provincia. El número de ciudadrealeños que se encuentra en esa franja de edad supera siempre las 8.000 personas.

El inicio de la década de los 80 marca el inicia de un descenso de población que se ha prolongado hasta 2004. Sin embargo, desde ese año, el número de vecinos de la provincia, en este caso de niños y niñas menores de cinco años, ha ido subiendo siempre a la espera, claro está, de cómo finalice este año, que de momento cuenta con 4.103 ciudadrealeños de la 'quinta'

Echando la vista atrás, según el INE hay 79 personas que durante este año cumplirán sus primeros 100 años de vida mientras que otras 70 superan ya el siglo de vida.



Un grupo de mujeres charla en una calle de Ciudad Real. / RUEDA VILLAVERDE

## **AL DETALLE**

**⊳Cada vez más.** En la provincia sigue subiendo el número de vecinos. El día 1 de octubre vivían en la provincia 520.511 personas, 41.600 más que hace siete años.

-**Mayoría femenina.** En los últimos siete años, el número de hombres ha crecido más que el de las mujeres, aunque ellas siguen siendo mayoría en la provincia. Todavía hay 1.500 mujeres más que hombres.

LA SEÑORA

## Doña ISAREI

Falleció en Ciudad Real el día 19 de octubre de 2009 a los 82 años

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

DESCANSE EN PAZ

Su esposo, Francisco Messia de la Cerda Sánchez; hijos, Amparo, Javier, Jerónimo, Juan Carlos y Jesús Alberto; hijos políticos, Germán, Claudia, Teresa, Marisa y Ana; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familiares, ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, y comunican, que la Eucaristía de córpore insepulto se celebrará, hoy, día 20 de octubre a las once de la mañana, en la Parroquia de San Pedro por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Ciudad Real, 19 de octubre de 2009 CASA DOLIENTE: TANATORIO CIUDAD REAL -SALA 1 -Servicios Funerarios Ntra. Sra. del Prado, S.L. Camino de la Guija, 21 - 13002 Ciudad Real. Teléfono 926 22 14 15